

網走ほんりゅう組

第448号
網走教職員組合
〒090-0052
北海道北見市北進町4丁目5-31
TEL0157(31)7551
FAX 0157(31)7559
ab-ky@forest.ocn.ne.jp
2月28日

冬の合宿研 憲法学習会

網走教組冬の合宿研が、一月二〇日(土)から二一日(土)にかけて、遠軽・紋別支部の担当で温根湯温泉ホテルに於いて行われました。今回、先の衆院選で改憲勢力が三分の二以上を占める中、憲法の改悪を許さず、憲法を護っていく取り組みを進めるため、憲法の学習会を行うことを支部代で提起・検討しながら、執行部が担当して進めてきました。

一日目は、札幌合同法律事務所から池田賢太弁護士を講師に招いて、「いま、憲法はどのように変えられようとしているのか」の演題で講演が行われ、改めて憲法について深く理解して行くべく学習会を行いました。三時間に及ぶの講演では、まず「日本国憲法とは何か?立憲主義とはどういうことなのか?根底に流れているものは何か?」ということについて参加者全体で確認しました。その後「改憲の内容と私たちの生活はどのように変えられようとしているのか?」を具体的事例を交えながら話がありました。矛盾する条文は後から書かれたものが優先するという「後法優先の原則」があり、自衛隊が明記されると前二項は空文化してしまうということ、緊急事態条項はナチスの全権委任法より恐ろしいということなどが話されました。日本は社会契約論に基づいた政治形態であり、選挙を通じて国民の信託によって選ばれた議員が国民の意志を行使するはずなのに、現政権は安民法制や改憲など委任の範囲を逸脱して、国民が「頼んじやいない」ことをやってくる、これからも行おうとしている、ということも話されました。最後に教育への影響について道徳の学習指導要領を資料に話がされました。立憲主義とは何か?憲法改正によってどうなるのか?大変わかりやすく話を聞くことができました。夜は退職される稲葉先生を囲む会や夕食交流会が行われ、これまでの稲葉先生の思いを聞いたり記念品が贈呈されたりし、楽しいクイズや語

り合いながら盛り上がりました。二次会でも夜が更けるのも忘れるほど語り合い、楽しいひと時が過ぎていきました。

二日目は、一日目の学習も参考しながら、参加者みんなで憲法カレンダー作りを行いました。参加者それぞれが日本国憲法からお気に入りや条文を選び、それに関する思いや願いを交流し合う活動を行いました。また、それぞれの条文や思いに関する写真も事前に選んで持って来たり、こんな写真がいいとその場で発表したりしました。憲法九条だけではなく、十一條(基本的人権)、十二條(自由と権利)、十三條(個人の尊厳)、十九條(思想良心の自由)、二十五條(生存権)、九十七條(基本的人権の由来)、九十九條(憲法尊重擁護の義務)など、様々な条文についての思いが語られました。発表された条文や思い、そして写真も添えて、憲法カレンダーが作られました。定期大会で配付を予定していますので、是非、お楽しみに!一日目は十二名の参加、二日目は十名の参加があり、二日間にわたって充実した学習となりました。また、今回は、全教の「憲法3000万署名推進支援費」から学習会に関わる経費が道教組を通して支給されています。この後は、憲法改悪を阻止するために「安倍9条改憲NO!憲法を生かす全国統一署名」の取り組みを進めていきます。まずは組合員一人五筆をやり切りましょう!

網走教組定期大会

第27回となる網走教組定期大会が下記のように行われます。みなさんの参加と、活発な議論が行われることを期待しています。

- 日時 3月10日(土) 10:00~
- 場所 北見市民会館7号室

※お弁当とお茶も出ますよ。各支部参加人数の報告をお忘れなく。

オホーツク まなびバ 第53回 一歩一歩
スキー研修& 組織拡大交流会 北見支部
一月二十七日(土) 第五十三回

回まなびバは、北見市の若松スキー場でスキー研修を行いました。当初、組合員以外二名を含む六名を見込んでいたが、漢字検定の手伝いや足の故障、当日の急な所用などで、三名の参加となりました。例年は、授業における指導法を中心にした研修でしたが、今回は少人数の利を生かすということで、個人のレベルアップのための指導をお願いしました。講師の大坪先生から、一人一人の滑りを見ていただき、気になる点についての確なアドバイスしてもらいました。そのどれもが具体的にわかりやすく、すぐに修正の糸口を見つけ出せるものでした。エッジの使い方や加重の仕方など、大変勉強になりました。予定では午後も行いますが、全員五〇歳以上ということもあり、明日のことを考え午前中で研修を終えました。講師の大坪先生にはお礼申し上げます。

その日の十七時三〇分からは、居酒屋「いっこん家」において、北見支部主催の組織拡大交流会を行いました。北見支部から五名、スキーに誘った上記2名の計七名の出席でした。今回は、組織拡大のための集い合い促進費を使わせてもらいました。組合員以外の方には、招待という形で気持ち良く飲食をしてもらい、支部員は、五〇〇円という格安の会費でした。交流会は、組合員のことにとらわれずに、幅広い話題で大いに盛り上がりました。

最後に共済の紹介について紹介をし、総合共済への加入を勧めました。主旨や仕組みを伝えると、かなり乗り気になってくれたようです。今後、タイミングを見計らって加入の方向で誘っていきたくと思います。一日日程でかなり疲れましたが、実りあるものになった一日でした。

